

## Protokoll der Quartiersgruppe Urberach

Datum: 08. April 2019

Ort: Franziskushaus

TeilnehmerInnen: 14

	Frau Martiner begrüßt die anwesenden Teilnehmer*innen, Frau Carl übernimmt die Moderation
<b>TOP 1</b>	<b>Aktuelle Themen</b>
<b>1.</b>	<b>„Runder Tisch Radverker“ Sitzung vom 12.03.2019</b>
	<p>Bericht von Herrn Weber</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Die Töpferstraße wird von der Einmündung der Darmstädter Straße bis zur Schuleinfahrt eine „Spielstraße“ → Hier gilt dann Schrittgeschwindigkeit</li> <li>- Eine begrenzte Parkzeitdauer soll eingesetzt werden</li> </ul> <p>Situation Radwege</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Die Absperrung am Radweg an der „Kaufland“-Kreuzung rechts in Richtung Ober-Roden, welche durch Hessen-Mobil errichtet wurde, ist für viele Radfahrer kritisch</li> <li>- Eine Beschilderung des Radweges von Urberach-Bienengarten in Richtung „Grube Messel“ soll zeitnah erfolgen. Der Weg führt auf der rechten Seite parallel zur Straße L3097 (Ortsausgang Urberach Richtung Messel)</li> </ul>
<b>2.</b>	<b>AG „Verkehrsberuhigung“</b>
	<p><b>Bericht von Herrn Weber</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Herr Draeger, FAL Tiefbau, wartet derzeit noch auf die aktuelle Überarbeitung der „Bahnhofstraße“ (befindet sich noch bei Hessen Mobil)</li> </ul> <p><u>Veränderung Bahnübergang</u></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Geplant ist, dass der Verkehr „entzerrt“ werden soll, die Federführung liegt bei der DB</li> <li>- Stichwort: Sicherheitsaspekt beim Bahnübergang</li> </ul>
<b>3.</b>	<b>Bänkekataster</b>
	<p>Bericht von J.Heckwolf</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Bisher viele Rückläufe</li> <li>- Änderungen/Ergänzungen von 45 Bänken wurde bereits eingearbeitet</li> <li>- Fertigstellung wird noch ca. 2 Monate dauern</li> </ul>
<b>4.</b>	<b>Web-Seite</b>
	<p>Bericht J.Heckwolf</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- AG „Bücherregal“ und „Entenweiher“-Park ist aktualisiert</li> <li>- AG „Rodauquelle“, „Alter Ortskern“, „Verkehrsberuhigung“ ist derzeit noch in Arbeit</li> </ul>

<b>5.</b>	<b>Rodauquelle</b>
	Bericht Frau C. Karl <ul style="list-style-type: none"> <li>- Der Quelltopf ist mit Wasser gefüllt</li> <li>- Ein Frühjahrsputz steht an (säubern des Platzes von Ästen usw.)</li> <li>- Info von B.Beldermann: Herr Dr.Werner (NaBu) bittet darum, dass der Platz möglichst naturnah bleiben solle, d.h. nichts einpflanzen, was ggfs. nicht zur Umgebung passen könnte.</li> </ul>
<b>TOP 2</b>	<b>Verschiedenes</b>
<b>1.</b>	<b>Vortrag von Frau E.Lotz-Frank</b>
	Frau Jablonski berichtet, dass Frau Lotz-Frank bereit wäre einen Vortrag zu halten. Wird als TOP für die Sitzung im Mai nochmals auf die Agenda genommen.
<b>2.</b>	<b>Termine für Spaziergänge (Vorschläge von Herrn Lotz)</b>
<b>a)</b>	<u>Wanderung zum Steinbruch am 7.September</u> (Treffpunkt „Hotel Odenwaldblick“
<b>b)</b>	<u>Wanderung „Vom Quelltopf zu den Rodau-Auen“</u> am <b>21. September</b> nähere Details zu beiden Wanderungen folgen zeitnah
<b>c)</b>	<b>Filmabend über „Namibia“</b> und Vortrag von Herrn Lotz
	Dauer ca. 1 Stunde, Termin im Oktober im SchillerHaus → Anfrage Frau Martiner bei Frau Firat
<b>d)</b>	Vortrag <b>„Wohnmodelle der Zukunft“</b> von Herrn W.Geiken-Weigt
	Nach Rücksprache mit Frau Martiner wird der Vortrag beim nächsten Arbeitstreffen der Quartiersgruppe Urberach <b>am 13. Mai um 19.30 Uhr</b> im SchillerHaus stattfinden.
<b>e)</b>	<b>Verwendung von Wildblumensamen</b> Bei der Eröffnungsfeier der „Rodauquelle“ bekam die Quartiersgruppe durch die „Initiative Breidert“ zwei Packungen Wildblumensamen geschenkt. Diese sollen am 25.4. oder 27.4. (je nach Wetterlage) um 17.00 Uhr am „Quelltopf“ ausgesät werden. Helfer*innen mögen bitte Rechen, Federbesen und Gießkannen mitbringen. Rücksprache bitte bei Frau Karl.
<b>f)</b>	<b>Pieta in der Darmstädter Straße</b>
	Rücksprache mit Abt. Tiefbau bzgl. Eigentumsverhältnisse
	<b><u>Information an Alle von Frau Martiner</u></b>  Generell gilt für alle Treffen der Quartiersgruppe: Bitte rechtzeitig die Vorschläge/Ideen für die Tagesordnung der kommenden Sitzung an Frau Martiner weiterleiten (per Email oder telefonisch), d.h. <u>für die Sitzung im Mai bis zum 02.05.</u> Die „To-Do-Liste 2019“ darf hier gerne als Anhaltspunkt genommen werden, jedoch sind neue Themen selbstverständlich ebenfalls willkommen.
	<b>Termine</b>
	1. Das nächste Arbeitstreffen findet am  <b>Montag, den 13. Mai um 19.30 Uhr im SchillerHaus</b> statt.  Eine Einladung folgt.

Für das Protokoll:

*J. Martiner*

Name: Isabel Martiner

Datum: 11.04.2019